

Sube Hacienda a 5.3% previsión de crecimiento

Israel Rodríguez

Ciudad de México. Un fortalecimiento del mercado interno beneficiado por el avance en la vacunación contra el Covid-19, combinado con un mejor desempeño de la economía global, incluida la recuperación de los precios del petróleo, motivaron a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) a elevar de 4.6 a 5.3 por ciento la previsión de crecimiento del producto interno bruto (PIB) para este año, resultado de un rango que oscila entre 4.3 y 6.3 por ciento.

La actualización ocurre después de que organismos internacionales y firmas financieras privadas nacionales y extranjeras coincidieran de manera generalizada en ajustar al alza las proyecciones de crecimiento para el país, como la firma calificadora de riesgo Moody's, que la ubicó hasta 5.5 por ciento.

En un informe entregado ayer miércoles al Congreso, como preámbulo a los Criterios Generales de Política Económica para 2022, la SHCP anticipó que la deuda pública disminuirá este año en un punto porcentual del PIB, hasta rondar 51.4 por ciento del tamaño de la economía al final de 2021. El año pasado fue de 53.8 por ciento.

Hacienda espera que los ingresos presupuestarios superen en 174 mil 300 millones de pesos a los aprobados para el actual ejercicio fiscal, a 5 billones 713 mil 300 millones de pesos, en parte por un incremento en los precios del petróleo. Esto se explica, fundamentalmente, por la reactivación más temprana y de mayor alcance de lo esperado, y debido a que los ingresos tributarios al cierre de 2020 fueron mayores en 106 mil 700 millones de pesos a los previstos en las estimaciones del paquete económico 2021.

Esa situación, combinada con una disminución en el costo de la deuda pública –por la baja en tasas de interés– impulsará un mayor gasto del sector público de 3.7 por ciento, equivalente a 174 mil 318 millones de pesos este año, al ascender a 6 billones 431 mil 458 millones de pesos contra los originalmente aprobados, de 6 billones 257 mil 140 millones.

Las participaciones a estados y municipios serán mayores en 18 mil 900 millones de pesos respecto de lo previsto, explicó Hacienda en los llamados Precriterios de Política Económica 2022, un documento que entregó al Congreso para actualizar la evaluación y perspectivas de la economía.

En otras variables económicas que también mejoraron destaca la previsión para el precio del petróleo, que en el Presupuesto de Egresos de la Federación para 2021 era de 42.1 dólares por barril y se elevó a 55 dólares.

Se prevén mayores ingresos petroleros por 95 mil 100 millones de pesos, por el aumento en el precio del crudo. La plataforma de extracción de crudo se fijó en un millón 794 mil barriles diarios del nivel actual de un millón 640 mil barriles, y un volumen de exportación de un millón 97 mil barriles por día.